

## GSEF2018-ビルバオ宣言

2018年10月3日-スペイン、ビルバオ市

我々、84か国から集まった1700人の「2018年社会的経済国際フォーラム」(GSEF2018ビルバオ)の参加者は、人民と地球の双方に奉仕し、誰も置き去りにしない経済発展が、民主主義の原則、社会正義、連帯、多様性と平和に根差していることを強く確認する。

### 現在の状況

今日直面する課題は前代未聞の規模と速度で発展している。既成の概念を破壊する技術や人工知能、気候変動、グローバル化、移民、そして人口構造の変化は、現行の発展のパラダイムでは適応が困難な新たな現実を生み出している。

変則的で不安定な雇用形態の急増に伴い、急速に変化している労働市場は、労働の未来に対処するための新たな戦略を必要としている。ディーセントワークや社会保障、全ての人の繁栄を確実にするには、我々の都市や共同体が直面している課題を乗り越え、全ての関係者の参加のもと、政策を革新することでしか達成されない。公共政策の共同構築は、今日の社会的経済に埋め込まれている。

異なる用語であるものの、社会的経済(SE)と社会的連帯経済(SSE)は資本、民主的な統治、エコロジカルで公正な社会変革といった、人々にとって最も重要な同じ価値観を共有している。大勢の若者がSEやSSEの価値観や原則に惹きつけられており、あらゆるセクターでそれを実現するために団結して活動することを望む傾向が近年多くの国や地域で見られる。

我々は、「持続可能な開発のための2030アジェンダ」を達成するために、2017年の持続可能な開発目標を各地方に広めることが重要だと認識している。より持続可能で包括的、かつ強靱な社会を構築せんとするSEとSSEによる貢献は、国連機関や政府、市民社会からこれらの目標を達成するための基盤であるとの認識が強まっている。今日この場にいる多くの当事者とネットワークは、これに関し力を尽くしている。地域経済の発展に関する世界フォーラムやSDGsの地域への普及に関するインターネット上の資料は、地域での取り組みを地球規模で推進しマッピングするという、こうした努力の例である。

### 社会経済及び社会的連帯経済への取り組み

多くの国家、地方や地域行政が、すべてのセクターで地方の需要に沿った効率的で革新的な解決策を提供するSEやSSEの企業・団体を奨励する法的な枠組みや公共政策を採用して

いる。さらに、彼らは市民参加型予算や地域通貨、連帯金融を支援し、特定の条項によって公的調達に取り組んできた。これらの対策や法律、政策は、国や行政区画を超えた地域での実践の調節と共有を可能にするだけでなく、SE や SSE が社会の民主的で包括的な転換に貢献しうるマクロなレベルでの制度改革を促進する。

#### 包括的で持続可能な地域開発の価値と競争力

SE 及び SSE 企業と団体は実行力があり、効率的で、社会的価値と経済的なリターンを生み出す。彼らの競争力は、経済的なリターンをコミュニティや組織それ自体に再投資し、使命を達成するための継続的な力を付与しながら活動することによって生み出される社会的なインパクトに見いだせる。

地域に拠点を置く以上、彼らは自らの活動の環境への影響に気を払い、状況に応じて調節しなければならない。SE 及び SSE 企業は社会的正義の価値と労働の権利の尊重に根付いたディーセントワークを推奨し、創り出す。自分たちが奉仕するコミュニティの需要に基づいた商品とサービスを提供することで、サプライチェーンにおいて主権と透明性がより発揮される。民主的な管理やマネジメントの実践こそが、その存在意義である。

前述の価値や原則はマイノリティや女性や若者、老人や障害のある人といった弱者たちを積極的に包摂する責務を内在するだけでなく、連帯と信頼に根差した平和的で強靱な社会の土台である。

#### 決議

2016 年のモントリオール宣言を基に、地方や地域政府、ネットワークやその他のパートナー等の我々、社会的経済と社会的連帯経済の代表機関は以下の事柄により深く取り組む。

- 公共政策の共同構築と共同発展を続け、我々の都市や共同体で直面する主な課題に打ち勝つために我々1人1人が担う中心的な役割を認識する
- 市民社会からのインプットを集め整理する過程やフォーラムを支援する努力を怠らず優先させる
- あらゆるレベルにおいて活動家の知識を増やし、成功例を普及するために、SE や SSE の団体の専門性や必要性を明らかにする研究を認識し支援する。
- 国連加盟国に社会的連帯経済についての国連決議の採決を求めるよう要請する。

●国や行政区画（都市と地方の双方）間の繋がり的发展と政府の全てのレベル（地域、地方、国、国際）において、政策のより徹底した一貫性に向けての働きかけにおいてさらなる協力を重ねる

●倫理的でオルタナティブな連帯の金融と地域の資金を動かし、SE と SSE のさらなる发展をサポートする。

●必要なエコロジカルで公正な変革を創り出すため、生産と消費の循環をより透明にし、環境活動を改善する。

我々は、個々（社会的経済と社会的連帯経済組織、政府、大学、研究機関、国連そしてその他の国際機関）の立場、また責任と長所を活用し、包括的で公正、強靱で持続可能な地域開発を確実にするために協力し、本宣言の議決達成に向け努力する。